

13. Februar 2024

## Sitzung des Mobilitätsausschusses am 22. Februar 2024 Antrag auf Erweiterung der Tagesordnung um den **TOP „Ausfall der S6“**

Sehr geehrter Herr Dr. Stapper,

für die kommende Sitzung des Mobilitätsausschusses beantragen wir die Erweiterung der Tagesordnung um den oben genannten Punkt und bitten Sie, den nachfolgenden Beschlussvorschlag zur Abstimmung zu stellen:

### **Beschlussvorschlag:**

Die Verwaltung wird gebeten, Kontakt mit dem VRR mit dem Ziel aufzunehmen, während der laufenden Baumaßnahme einen Halt der S6 in Ratingen-Ost zu erwirken.

### **Begründung:**

Aktuell fällt die S-Bahn S6 zwischen Ratingen-Hösel und Essen-Kettwig aus. Wegen der andauernden Regenfälle wurde die Bahnstrecke als nicht sicher eingestuft und daher geschlossen. Auch in der Vergangenheit wurde die Strecke unter anderem wegen Tunnelarbeiten gesperrt und eine längere Zeit auf Schienenersatzverkehr umgestellt. Dieser wurde dann häufig nach Düsseldorf-Unterrath oder Rath geleitet, was gerade zu Rush-Hour-Zeiten zu Verzögerungen führte.

Vor vielen Jahren verkehrte die S6 in einem 10-Minuten-Takt ab dem Bahnhof Ratingen-Ost. Dabei gab es den regulären 20-Minuten-Takt zwischen Köln und Essen, zusätzlich verkehrte die S6 auch in einen separaten 20-Minuten-Takt zwischen Langenfeld und Ratingen-Ost. Somit fuhr die S6 sechs Mal pro Stunde ab dem Ratinger Ost-Bahnhof. Dabei hat die S-Bahn auf dem Gleis 2 wenige Minuten gewartet und ist dann auf demselben Gleis zurück nach Düsseldorf gefahren.

Sollte der oben genannte Vorschlag realisierbar sein, entstünde ein echter Vorteil für die Bürgerinnen und Bürger im Kreisnorden. Die Strecke des Schienenersatzverkehrs wäre deutlich reduziert.

Die Mobilitätswende ist eines der größten Herausforderungen in unserer Gesellschaft, um einen Umstieg der Menschen vom motorisierten Individualverkehr auf den Öffentlichen Personenverkehr zu erreichen. Dafür braucht es allerdings ein ausreichendes und vor allem verlässliches Angebot.

Mit freundlichen Grüßen

gez.  
Peter Thomas  
Stv. Vorsitzender CDU-Fraktion

gez.  
Sandra Ernst  
Vorsitzende Fraktion  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

gez.  
Klaus Müller  
Vorsitzender FDP-Fraktion